

a las columnas de nuestro periódico para darlo a conocer y decir que lo que aquí necesitábamos ya lo tenemos, y es un importante establecimiento bancario que con sus facilidades favorezca la vida de todos, pudiendo hacerse económicamente las múltiples operaciones que en esta plaza se realizan.

Termino la misión que me trajó y me despido de usted, señor director, dándole las gracias por su amabilidad. Encendemos un pitillo y el Sr. Palomo, joven andaluz, con esa afabilidad innata en ellos, me invita a visitar las dependencias de su cargo, saliendo encantado de la organización y lujo con que tiene montadas sus oficinas el Banco Matritense. MELITÓN 29 9-1919.

Hagamos pueblo

Hacer pueblo: ese es nuestro lema. ¿Lo conseguiremos? Creemos que sí; porque, a nte las costumbres amañadas y antiguas, está una juventud ansiosa de purificar el aire que respiramos de los miasmas que nos envenenan la vida y que nos hacen no adelantar un paso en la senda de engrandecimiento que todos ansiamos emprender.

Tomellosos, que hoy se encuentra a la cabeza de los pueblos de esta región manchega, por su gran fabricación y cultivo de la vid—cada día en mayores proporciones—, está en disposiciones para colocarse al frente de los pueblos que más se destacan por su gran impulso hacia todo lo que signifique renovación y progreso.

Para conseguir esto, sólo hace falta que los encargados de las riendas de la vida interior hagan un supremo esfuerzo y, venciendo la apatía e indiferencia con que muchos miran esta cuestión, se constituyan en los más fervientes paladines de su causa, para así, todos unidos, recorrer el camino que aún falta para que sea un modelo de pueblos a la moderna.

Es triste para nosotros, jóvenes que empezamos a hollar con nuestra planta la senda de la vida; ver cómo un pueblo rico y laborioso, que sólo necesita de la buena voluntad de todos para que se eleve al nivel que le corresponde, permanezca en la inacción más completa, como si no le importara nada que, pudiendo ser considerado como de primer orden, sólo figure como un pueblo sin vida, sin energía y sin ese amor propio para engrandecerse que se observa en otros de esta región.

Tomellosos es rico, y donde está el dinero, que es la base primordial para todas las grandes empresas, no se opone a su ansiado resurgir obstáculo ninguno, por poderoso que sea; y si alguno se opusiera, para eso están las voluntades ferreas, las inteligencias despejadas, para saltar por encima de todos, esos obstáculos y, pese a quien pese, hacer de Tomellosos lo que se merece que sea: un pueblo grande, moderno y con algo más preciado que todo el oro del mundo: un pueblo con ideales.

Nosotros, aunque demasiado inexpertos para tal empresa, nos proponemos no cejar un solo momento en nuestro empeño, hasta conseguir lo que deseamos.

Obra de titanes es, pero hemos de seguir por el camino trazado hasta llegar a la cumbre hasta llegar a hacer pueblo. RONQUILLO

La emoción de los pueblos

El atavismo, en España, es un problema básico que en su desarrollo ha traído los más lamentables periodos decadentes. Ese sentimiento que engendra la abulia y atrofia la sensibilidad colectiva. En cierta manera, lo ha desterrado el pueblo español; sus energías y sus virtudes de hombría y de lucha los ha tenido endémicos y muertos, respetando la secular y abominable inercia que nos ha caracterizado en la época en que predominaban los poderes mayestático, plutocrático y fanático.

Las conmociones universales han socavado los mientos de la sociedad; termina su vida social e histórica esta sociedad, triunfantes las ideas de modernidad, redención y justicia, ahora es cuando se advierte, más notablemente, esta transformación del pueblo español, cuyos sentimientos colectivos rápidamente han asimilado las modernas teorías sociales, emprendiendo la obra constructiva para hacer del soliar hispano un país que vale, que puede explotar y administrar honradamente, noblemente las incalculables riquezas, que en las entrañas ignotas de su suelo esperaban anhelantes ser el bienestar de nuestra patria.

Nuestra nación es una nación completamente nueva bajo el aspecto de la tendencia revolucionaria en su característica edificadora y edificante, puesto que asimila los movimientos trágicos de los demás pueblos, para solidamentar una era de la historia de la Humanidad.

Tienen los pueblos españoles una emoción profunda y hermosa. Tienen gran variedad en el orden psicológico, especialmente, para estimulación de los españoles, en encauzar esos impulsos, puros de routers de la edificación económico-social, pues es lo fundamental en la conquista de la grandeza de las naciones.

Pero esos estímulos, esas ansias de renovación y esos anhelos de revolución constructiva, pueden, muy fácilmente, verse completamente trastocados por los anárquicos y demoleedores, si los gobernantes de una patria no saben o no quieren responder al general sentimiento de purificación nacional en todos sus órdenes.

La emoción de los pueblos de España, que cada cual siente distintas sensaciones espirituales, es un factor principalísimo, que puede fructificar y responder a la obra de universalidad y culminación de las luchas intestinas de la especie humana.

Ese es el deber de los gobernantes. Un pueblo como el pueblo español, que en plena decadencia intenta construir, es el pueblo más admirable de la Tierra. JOAQUÍN CORRALES RUIZ Madrid, octubre 9 1919.

Cinematógrafo cómico semanal
Dos muertes y un natalicio
Murio El Ciudadano y se suicidó La Verdad, dos colegas locales que dieron a luz en Tomellosos unos enantos pluriaristas sin programa y con miras y fines...

A la muerte de estos dos compañeros, nace hoy, en medio del doblar de penas fúnebres y sentimentales, REGENERACION, el cual trae un programa simpático y plausible, sin miras bastardas de ninguna clase ni ningún género. Este fin, el director jefe del mismo, no lo modestísima persona dándole el encargo de emborrionar todas las semanas unas cuartillas para esta sección, la cual la denominaré con el título que encabeza estas líneas, en la que pondré de mi parte todo cuanto mi mala mollera pueda dar de sí. Esperando de mis simpáticos lectores me perdonen las faltas o errores que pueda cometer en la publicación de dicha sección, por no ser periodista de oficio ni haber pasado tampoco por ninguna Universidad, siendo sólo un altruista y aficionado a las lides periodísticas.

A fin de inaugurar esta sección desde el primer número de REGENERACION, allá van unas cuartillas que he tenido la desfachatez de emborrionar en una tarde librega de irio.

¡Caracoles! Como continuó el tiempo como hasta ahora, yo, les aseguro a ustedes que duro menos que nuestros Verdades compañeros El Ciudadano y La Verdad (que en gloria gozaron). El sábado por la tarde, después de tomar el rickshaw en San Fernando, acompañado de mis íntimos «Alix» y un sietista muy afamado en dicho coliseo, marché por diferentes calles de esta encantadora población con objeto de hallar algo nuevo para el artículo que tenía que aparecer en estas columnas. Y ya lo tengo, ¡vaya si lo tengo! pero es un constipado que me hizo dar anoche más brinco en la cama que un caballo loco y desbocado.

Menos mal que el médico de cabecera es nuestro querido compañero el director hierático de este semanario, y al verme ayer en la Redacción tan arropado y sin poder olfatear el almuerzo, a pesar de tener buenas fosas nasales, me dijo: —No te asustes, es un poco de frío; arropate y suda. —¿Qué más sudar que cuando tengo que hacer algún artículo? —Después de una pequeña pausa, me replicó: —«Fatty», te voy a recetar un específico que... ¡riste de lo que sudaste en hacer las informaciones de feria para La Verdad!

Y, en efecto, a los veinte minutos y medio de haber tomado el referido medicamento, sudaba a chorros: sudaba más que los morcillos cuando están elaborando el rico chorizo. Esto de los catarros, constipados y bronquitis pulmonares, es cosa temible y no me negarán ustedes que nos hallamos en la mejor época para adquirir gratis billetes de ida (sin vuelta) para la obscura nación Ultratumba.

En vista de que el constipado arrecia y mi pluma se contagia, doy punto final a estas mal hilvanadas cuartillas, rezando tres Padrenuestros y un Credo en sufragio de los restos infantiles de nuestros antecesores que descansan en el Cielo. FATTY

Tomelloso, 2 noviembre 1919.
Flor del Mal
Te conocí en el fondo de tu vivir de afrenta, mariposa que al cielo tu pasión te llevó, la flor que que al suelo se fué inclinando lenta, que tu aroma y colores el alcega te robó.
Abejas que libran tu calla inocente, se acocan a través de tus besando tu corola, al par que la oscuridad en tu dolor silente, y de ti no se acuerdan que estás enferma y sola.
«Enpeñadas tus joyas, y sin natural cesano, ves el hambre hacia ti que llega paso a paso; marcharás a un asilo a esperar tu agonía, y al partir de este mundo, que dadas flor del mal, no das más recuerdo que una cama vacía, en una sala grande, allá en un hospital.»
JUAN JOSÉ RUIZ Tomelloso y octubre.

El próximo número aparecerá el domingo.

De teatros
TEATRO SENA
Empresa Moss y Belló
Con un lleno se ha inaugurado la temporada de cine, proyectándose la película «La bala de bronce».
En breve desfilarán por este coliseo bellísimas y encantadoras artistas y canzonetistas.
TEATRO ALVAREZ
Se ha oído que en este teatro debutará en breve la gran Compañía de circo «Reina Victoria».
Señor Alvarez, ¡es usted tan reservadito!
Para informes verídicos e imparciales, VERA

NOTICIAS

El día 5 del corriente mes se reunió el servicio de los automóviles públicos de esta localidad a Zancora, y viceversa, el cual estaba suspendido a causa de la vendimia.

Nuestro director artístico, acompañado de varios redactores y colaboradores de REGENERACION, fueron obsequiados en la Casa Social de La Prensa no diaria, por su fundador, D. Serafín Ocoña, a un «champagne» de honor, en cuyo acto brindó nuestro director artístico por la prosperidad de la Prensa no diaria, haciendo votos por la unión de todos los periodistas hispanoamericanos.

El Sr. Ocoña, con su gran elocuencia, demostró sus grandes simpatías por la Mancha, deseando conocer los sitios de Ruidera, Oveva de Montesinos y Argamasilla de Alba, así como también los grandes y suntuosos locales subterráneos de Tomellosos, únicos en España, donde se elaboran tantos millones de arrobas del rico licor de Baco.

Nos prometió visitarnos en la primera quincena de mayo.

Hemos saludado, en Madrid, a nuestros queridos paisanos estudiantes don Eutiquiano Velasco, D. Alberto Panadés, Hilario Pelayo, Paco Quirós y Paco Granero.

A todos los deseamos terminen el curso con sobresalientes.

La Comisión de nuestro periódico, que ha visitado el Centro Manchego, Príncipe, 12, en Madrid, fué recibida por el presidente de dicho Centro, recorriendo sus amplios salones y dependencias, en los que se pudo apreciar el buen gusto y orden de sus magníficas instalaciones.

La Comisión salió muy favorablemente impresionada por las deferencias y cariñoso recibimiento.

Hemos tenido la suma satisfacción de ver abierto el nuevo consultorio de nuestro querido paisano y amigo D. Manuel Delgado de Torres, después de haber terminado su carrera con brillantes notas y viendo coronadas sus aspiraciones.

Le deseamos un feliz éxito en el ejercicio de su profesión.

Juzgado. — Expedientes. — Eloy Gil Ocaña, en nombre y representación de su esposa, ha promovido expediente para inscribir el dominio de la casa señalada con el número 11 de la calle de San Antón: se compone de piso bajo y linda, por la derecha, con otra de Antonio Márquez; izquierda, la de Galo Alcázar, y espalda, huerto de herederos de Joaquín Ruiz, cuya casa la adquirió, la solicitante, de su hermana Teresa Llanos Sol, por compra, hace unos setecientos años.

Hemos tenido el gusto de saludar a D. José González Vera, viajante de la casa de D. José Tovar, de Eida, y sobriño de nuestro particular amigo el prestigioso comerciante de esta D. Miguel Vera Vera.

Le deseamos grandes negocios.

Ha sido pedida la mano de una bella y distinguidísima señorita de la alta sociedad para el joven J. G., habiendo sido el acto de riguroso incógnito. Por hoy no se detalla más.

Vida religiosa
Día 9.—Domingo segundo de mes. Misas a las seis, siete y media, ocho y media y once; conventual, a las nueve y media; Comunion general para las Hijas de María, en la de siete y media; en San Francisco, misa a las once y media.
Continúan, a la misma hora, los ejercicios de Animas.
Desde el 15 al 23 del presente mes se celebrará solemne novenario de Animas, predicando el R. P. Antonio de Ubeda, de la Orden de Capuchinos.
Movimiento parroquial
Bautizos. — Antonio Gigante, Felipe Quevedo, Alfonso Pardilla, Palmiro Mira, Ursula Mercedes Villona, Vicente Carrasco, Timoteo Castellanos, Ismael Espinosa, María Jesús Campos, María

del Carmen Benito, María Paz Lara, Sandalia Rodrigo.
Amonestaciones. — D. Ramón Cañas con doña Domiciana Salinas, D. José Morales con doña Emilia Morago, don Maximiano Orgaz con doña Benita León, D. Jaime Guillén con doña Rosario Reyes, D. Francisco González con doña Eufemia Jareño, D. Felipe Seco con doña Antonia García, D. Manuel Osuna con doña Adoración Villena, D. José María Pérez con doña Ángela Torres.
Matrimonios. — D. Ramón Albaladejo con doña Purificación Navarro, D. Domingo García con doña Dolores Rubio.
Defunciones. — Adultos: Juana Parraiso, Teodoro Carretero.
Párvulos: Luis Alvarez, Juan de Mata Alvarez y Martina González.

Prohibida la reproducción de grabados y texto.

Oferitas y demandas.
Hace falta un botones y dos repartidores de periódicos para este semanario, con sueldo y comisión.
Presentarse en la Administración de este periódico.

Compra-venta
En esta sección, que se publicará todas las semanas, se anunciarán la compra y venta de fincas rústicas y urbanas y demás objetos que deseen comprar y vender todos nuestros lectores y anunciantes.

Se vende partida bocoyes, medias pipas, cuarterolas, barriles; seminuevos, baratos.
Unos conos de 1.000 arrobas de cebada.
Detalles: informará Alfonso A. Ramos Arias.

Nuestros estudiantes
Nos es grato dar una nota de mancheguismo al publicar el retrato de un amigo que cursa la Medicina con gran aprovechamiento.
Sentimos vivas simpatías por la juventud, que nos dará un mañana de esplendor, no dudando que la intelectualidad nace muy de prisa en nuestro pueblo.

Sirvan de alicento estas líneas a nuestro simpático amigo y vean los demás que estudian el camino que los trazamos, y no desmayen en su carrera, para que Tomelloso figure a la cabeza de la civilización manchega.
Cuenten con REGENERACION, que los espera en sus columnas, sin distinción de clases y estudios. JUAN BECERRA

Carpintería y Ebanistería
DE CHORRAJOS
Juan José Díaz e Hijo
TALLER: Roque, 54

Grandes Almacenes de Tejidos y Muebles de
Jesús Claramonte y Hermanos
Espanoles crudos, cocidos y machacados. Serillas y espuertitas, para vendimia.

March y Samarán
IMPRESORES
CONFECCION DE PERIÓDICOS, REVISTAS, OBRAS Y TRABAJOS MERCANTILES.
EMBAJADORES, 64
MADRID